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通州挖建地铁发现明清时期东城门和瓮城
遗址；市文物局表示保护方案正在协调编制

通州东城门遗址
拟原址展示

■ 回应

通州

遗址现场
工地已停工

新京报讯 （记者王
佳琳）通州区在开挖一地
铁站过程中，发现了明清
时期通州城的东城门和瓮
城遗址，遗址格局完整。
目前，这处古迹遗址的保
护方案正在协调编制中。
昨日从北京市文物局传来
消息，该地点拟于原址进
行展示。

据悉，该遗址去年就
已被发现，随后进行了考
古发掘。

遗址位于6号线
二期新华大街站

据了解，这处发现通
州 城 墙 及 瓮 城 遗 址 的 地
区，位于地铁 6 号线二期的
新华大街站，该站点位于
通州新城的核心区域。鉴
于 6 号线二期将与通州新
城的建设融合在一起，因
此按照规划站点和周边也
将进行一体化的开发。

不久前，网名为“远水
孤去”的网友写了一篇博
文，提起了这处在地铁建
设场地上发现的遗址。其
表示，这处明清时期的遗
址格局完整，瓮城内道路、
铺地、排水道痕迹清晰。
但根据他的了解，为了不
影响交通，当地政府计划
将整个东门遗址“切割搬
走”，待地铁站施工完成后
将遗址“迁回”。

“远水孤去”的博文中

表示，目前关于这处遗址
的保护问题，地方政府、建
设部门、设计单位几次征
求上级文物主管部门、有
关专家的意 见 。 但 如 果
采取“切割搬走”的方案，
遗 址 能 否 再 实 现 原 位 保
护，搬动中能否保证遗址
的完整性，在遗址本身还
有 继 续 发 掘 的 潜 力 下 能
否留给遗址足够的保护空
间等问题，都可能无法解
决，最终造成这处珍贵遗
址的破坏。

博 文 建 议 有 关 部 门
应 该 本 着 保 护 遗 址 的 原
则，或取消地铁站，或适
当西移地铁站，就可以避
开遗址。

考古研究单位对
遗址进行发掘

昨日，市文物局表示，
对于在通州运河核心区开
发和轨道交通建设中发现
的通州城墙及瓮城遗址，市
文物部门组织考古研究单
位进行了考古发掘，拟于原
址进行展示，具体保护方案
正在协调编制中。

市文物局已要求通州
区 文 委 做 好 遗 址 的 保 护
工作，并协调好区域发展
与 保 护 遗 址 的 关 系 。 在
通州区政府的领导下，妥
善 处 理 好 工 程 与 遗 址 保
护的关系，全力做好遗址
保护工作。

通州发现的东城门和瓮
城遗址，就位于新城规划中
的最核心区域——运河核心
区，现场工地已经停工。

在运河核心区内，共规
划建设了 3 座地铁换乘站，
分别是北关、新华大街、玉
带河大街。东城门和瓮城
遗址就位于新华大街地铁
站的规划区域，该站尚未开
始建设，但按照规划图纸的
设计，地铁站的主体建筑刚
好就在遗址的位置。

知情人士表示，在地铁
站开挖之后，即发现了格局
完整的明清通州城东城门和
瓮城。地方政府、建设部门、
设计单位也几次征求上级文
物主管部门的意见。

目前，遗址现场的工地
已经停止施工，正在等待有
关部门具体方案的出台。
据悉，该方案将会由国家级
文物专家参与论证，可能会
同时制定几套方案，然后等
待市文物局的批复。

近几年，随着新城进入
实质建设期，通州区与项目
开发单位、施工单位层层约
定了文物保护责任。

新京报记者 温薷

通州区在开挖一地铁站过程中，发现了明清时期通州城的东城门和瓮
城遗址，遗址格局完整，现场还留有断壁残垣。据悉，该遗址去年就已被发
现，随后进行了考古发掘。 北京文化遗产保护中心 供图

“医药分开”一周 药费让利百余万
友谊医院试点改革满一周；患者次均药费下降32.04元，医院收益略有增加

试点一周 专家号需求降18% “医保基金增支少于预计”

■ 追访

新京报讯 （记者温薷）
友谊医院“医药分开”试点一
周来，因取消药品加成而让利
的药费总计164.82万元。

昨日，北京市医管局公
布“医药分开”试点首周情况
时称，医院通过设立医事服
务费，收入和以往基本持平，
略有增加；患者次均药费下
降32.04元。

医保病人次均费
用、药费均下降

自7月1日起，友谊医院
开始试点“医药分开”，取消
药品加成并设立医事服务
费。据北京市医管局通报，
试点运行首周整体平稳，医
院挂号、取药、就诊、收费各
环节运行正常。

据市医管局对相关数据
的监测，7 月 1 日至 6 日，友
谊医院门诊每人次均费用与
上周同期相比下降了 11.82
元；每人次均药费下降了32.04
元。医保患者获利更多，自付
部分从原来的次均133.53元下
降到 105.16元。“从费用情况
来看，通过医药分开和加强
医生合理用药管理，医保病

人次均费用、药费均下降，患
者个人负担减轻。”医管局相
关负责人说。

药费总计为患者让
利164.82万元

北京市政府针对“医药
分开”确定的目标是“患者
负担不增加、医院收入不减

少”。此前，医改部门根据
测算，希望通过设立医事服
务费“补偿”医院因取消药
品加成、挂号费和诊疗费减
少的收入。

市医管局分析数据发
现，友谊医院“医药分开”运
行一周以来，药费总计为患
者让利 164.82万元。加上取
消的挂号费、诊疗费，与医事

服务费收入基本持平，医院
实际收益略有增加。

市卫生局局长方来英表
示，对友谊医院的试点还需
进一步监测，然后视具体情
况扩大下一步试点范围。针
对此，市卫生局将同步监测
其他市属三级医院，以及友
谊医院附近社区卫生服务中
心病人流向的变化。

试点一周来，患者对专家
门诊号的需求与试点前一周同
比下降了18.14%。“这说明患
者的就医习惯发生了转变，
由原来的全民看病找专家，
变为大病、疑难病找专家。”
市医管局表示，这说明设立

“医事服务费”有助于缓解专
家号源的紧张程度。

根据医管局的调查数
据，88.4%的患者认为专家门
诊的交流和解释时间比以前
增加了。同时，针对普通号源
需求量的增加，友谊医院普通

号源投放比既往增加了近
20%，15个科室实行了不限号
政策。调查显示，患者对医生
服务的总体满意率为90.2%，
其中十分满意为35.8%，不满
意为2.6%；44.4%的患者“明显
感觉到药品支出下降”。

“医药分开”试点铺开
后，是否会使医保基金不堪
重负也备受关注。根据市
人力社保局的静态测算，医
事服务费如果在全市推广
实行，医保基金将增加 13
亿支出。

“从整个医保的大盘子
看，医保基金的增支将比之
前预计的少。”记者从市医
管局了解到，“医药分开”不
仅 拿 掉 了 药 品 的 加 成 部
分，对医生的“大处方”也
具有遏制作用。从医生开

药的数量上来看，比之以
往 也 有 所 减 少 。 这 意 味
着，因医事服务费的设立
带给医保基金的压力，有
望比预计减轻。

新京报记者 温薷


